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Evitamos más deuda e impuestos con alza de gasolinas: Meade 
“Ajuste no tiene marcha atrás” 
 

 
Gasolinazo, en puerta…¡Continua desabasto! 
No obstante que Pemex aseguró que el problema del desabasto de gasolinas estaba 
superado, la realidad es otra y hasta ayer en 12 entidades se seguía padeciendo la 
falta de combustible 
 

 

¡Muérete! 
El polémico actor Charlie Sheen pide a Dios se lleve a Trump, muy a propósito de la 
racha de decesos de celebridades 
 

 

Meade: alza a gasolina no impactará inflación 
No es una medida recaudatoria, aclara 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Combustibles y dólar amenazan la meta inflacionaria de 4%: BdeM (La 

Jornada, Miriam Posada y Juan Carlos Miranda, p.3). 
El Banco de México (BdeM) advirtió que el aumento súbito en el precio de gasolinas y 
productos agropecuarios, así como el impacto en el tipo de cambio son los principales 
riesgos para cumplir con la meta inflacionaria de 4 por ciento estimada para 2017. 
En la minuta de la Junta de Gobierno celebrada el 15 de diciembre pasado, dada a 
conocer ayer, antes de que se anunciara el gasolinazo, sus integrantes señalaron que 
en los próximos meses la inflación podría presentar un aumento transitorio, derivado de 
choques en precios relativos, y después volver a su nivel. 
Detallaron que el aumento a la inflación se deberá a la depreciación del peso, los efectos 
temporales del incremento al salario mínimo y la liberalización gradual de los precios de 
las gasolinas. 
Hasta el 15 de diciembre el principal riesgo para la inflación observado por el banco 
central era la incertidumbre del entorno externo y una mayor depreciación cambiaria. 
El tipo de cambio nominal ha acumulado una depreciación significativa, y a pesar de 
que ha tenido un reducido traspaso a los precios al consumidor, esta ha sido de tal 
magnitud que es previsible que el impacto sobre estos precios sea considerable; incluso, 
señalaron los miembros de la junta, si continúa la depreciación del peso frente al dólar, 
el impacto sobre los precios a los consumidores finales podría ser mayor. 
Para el BdeM el incremento al salario mínimo también representa un riesgo inflacionario, 
de contaminación a los salarios contractuales y al resto de la estructura salarial. A esto 
se sumaría el aumento de precios de bienes agropecuarios, aunque con un efecto 
inflacionario transitorio. 
 

Con 'gasolinazo' ganan nuestros hijos: Meade (Milenio Diario, Silvia Rodríguez, pp-

6). 
México.- El secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade Kuribreña, 
afirmó ayer que el alza en el precio de las gasolinas que entrará en vigor el próximo 1 

http://www.oem.com.mx/laprensa


de enero es un hecho con el que “ganan nuestros hijos”, al no desperdiciar la riqueza 
petrolera, sino utilizarla para invertir y dar apoyo a quienes más lo necesitan. 
“Gana primero el hecho de que ya no estemos artificialmente manipulando un precio, 
gana el hecho de que empezamos ya a manejar los precios en la economía de México 
como se manejan en el resto del mundo; ganan en el largo plazo nuestros hijos, yo tengo 
tres y quisiera decirles que no desperdiciamos la riqueza petrolera, que no la utilizamos 
para dar un apoyo artificial a los que más tienen, sino que la utilizamos para invertir, 
para dar apoyos a quienes lo ocupan, para traducirlo en menor deuda, en mayor 
fortaleza, y decirle así a mis hijos que hicimos un buen uso de esa riqueza. Gana por lo 
tanto el país en la medida en que dejamos de usar recursos públicos escasos para dar 
un apoyo artificial y además regresivo”, dijo Meade en entrevista televisiva. 
Al preguntarle sobre el impacto social y político que ha dejado el anuncio del aumento 
en el precio de los combustibles, el titular de Hacienda enfatizó que si se hubiera tenido 
otra alternativa se habría tomado, y precisó que de no haber tal incremento implicaría 
recortar el gasto en salud, en educación, así como gastar en apoyos para la gasolina 
dos veces los recursos del programa Prospera. 
“De las alternativas que teníamos enfrente, ésta (el aumento) es no solamente la más 
responsable, sino la que nos permite cuidar de mejor manera el apoyo que estamos 
llevando a los que más lo necesitan sin incurrir en una práctica artificial que nos hubiera 
costado dinero, que hubiera sido seguramente más popular pero irresponsable e injusta 
con los que menos tienen”, aseguró Meade. 
 

Analizan alzas en transporte público por ajuste en combustibles (Excélsior, 

Jonás López, PP-4). 
Ciudad de México.- Ante el inminente aumento a las gasolinas y el diésel, el Gobierno 
de la Ciudad de México analiza un posible incremento a las tarifas del transporte público. 
Será después del 15 de enero cuando decidía la fórmula que se aplicará, dijo en 
entrevista Héctor Serrano, titular de la Secretaría de Movilidad (Semovi). 
Agregó que a partir del primero de enero la Semovi comenzará a valorar el impacto del 
incremento a los combustibles en los diferentes sistemas de transporte público, tanto 
concesionados (microbuses, vagonetas, autobuses y taxis), como de los organismos 
gubernamentales (M1, antes RTP y Metrobús). 
Sin embargo, está descartado que el Metro, el Tren Ligero y el Trolebús tengan un 
aumento. 
El Gobierno de la Ciudad no ha tomado una decisión respecto a la posibilidad de 
incrementar o no la tarifa, esto qué quiere decir, que necesitamos revisar el impacto que 
esto causa, efectivamente todo lo que implica incremento en gastos de operación obliga 
a revisar y hacer un rediseño. La razón es muy sencilla: hay cosas que requieren 
condiciones de operación y es a través precisamente del combustible. 
Los más importante es cómo se va a cubrir y quién lo tiene que cubrir. Nosotros lo que 
diríamos es que (seremos) sensibles a que esto impacta de forma contundente a los 
ciudadanos, pues el Gobierno del doctor Miguel Ángel Mancera es muy sensible a ello. 
Por supuesto, tendríamos que valorar, revisar y escuchar tanto a los transportistas como 
a las propias condiciones de financiamiento, de operación, para valorar si hay un posible 
incremento o no”, dijo vía telefónica. 
El porcentaje del probable incremento dependerá de los resultados del análisis, en el 
que se incluirán las peticiones de taxistas y microbuseros, que han exigido hasta cuatro 
pesos de incremento. 
 

Reparte el narco regalos navideños (Reforma, PP). 
Cd. de México, México.- Presuntos integrantes del Cártel del Noreste, grupo criminal 
que opera en Tamaulipas y Nuevo León, habrían repartido juguetes, cobijas y cenas 
navideñas a vecinos de colonias de Nuevo Laredo. 
De acuerdo con la revista Sin Frontera y otros medios locales, el reparto se realizó en 
las colonias Unión del Recuerdo, La Joya 1 y Blanca Navidad el 26 de diciembre. 



"Que esta navidad la alegría sea el mejor traje, tu sonrisa el mejor regalo, tus metas el 
mejor destino, y tu felicidad mi mejor deseo. Feliz Navidad 2016 les desea CDN", 
indicaban las calcomanías pegadas a cada obsequio. 
La agrupación criminal, escisión de Los Zetas y encabezada por los hermanos Treviño 
Morales, llevó los regalos en camiones cerrados. 
Según los testimonios, los niños recibieron dos juguetes, mientras que las madres 
recogieron cobijas y una cena navideña que consistió en pavo y puré de papa, además 
de otras guarniciones. 
"Estamos agradecidas por estos regalos. Mis niños no iban a recibir ningún regalo este 
año, pero ahora cada uno lleva dos juguetes y nosotros podemos cenar pavo en familia", 
dijo una mujer residente de Blanca Navidad, colonia al poniente de Nuevo Laredo. 
El Cártel del Noreste se desprendió de Los Zetas a finales del sexenio pasado e incluso 
cuando estos últimos formaban parte del Cártel del Golfo, a cargo de Osiel Cárdenas, 
organizaban festejos a los niños. 
 

Obama va con todo contra Putin en venganza por ciberespionaje (La Crónica 

de Hoy, p.18). 
El gobierno de Estados Unidos anunció ayer duras represalias contra Rusia por la 
presunta injerencia del Kremlin en las elecciones del pasado 8 de noviembre para 
favorecer a Donald Trump. 
Se trata de un paquete de sanciones sin precedentes en los ocho años de gobierno de 
Barack Obama, que incluye sanciones económicas contra instituciones e individuos 
rusos, además de la expulsión en 72 horas de hasta 35 diplomáticos rusos y de sus 
familias. También cierra dos centros que Moscú tenía en Nueva York y Maryland. 
En la parte de sanciones económicas se incluye la congelación de bienes de dos de las 
principales agencias de inteligencia del Kremlin: el Departamento Central de Inteligencia 
(GRU) y el Servicio Federal de Seguridad nacional. También se les congela los bienes 
en EU a cuatro al director del GRU, Igor Kostyukov, así como tres de sus máximos 
subordinados. 
En el capítulo de expulsiones, Washington dio 72 horas a 35 diplomáticos y a sus 
familias para abandonar el país. Entre ellos está incluido el cónsul ruso en San 
Francisco, aunque no ha trascendido la lista completa. 
Pero eso no es todo; Obama anunció personalmente que “estas acciones no son la 
suma total de nuestra respuesta a las actividades agresivas de Rusia”, y agregó que no 
tiene intención de anunciar públicamente todas estas medidas futuras. El mandatario 
saliente instó también a los “amigos y aliados” de Washington a “oponerse” a lo que 
consideró una campaña de Moscú para “socavar las normas internacionales de 
comportamiento” e “interferir con la gobernanza democrática”. 
 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Registro Agrario Nacional ha beneficiado a ejidatarios (Miradas.mx, p.web). 
29 diciembre 2016 
Comprometido con brindar certeza jurídica sobre la propiedad social en México, el 
Registro Agrario Nacional (RAN), organismo desconcentrado de la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), ha regularizado 30 mil 331 núcleos 
agrarios y expedido 10.7 millones de documentos, en beneficio de más de 5 millones 
ejidatarios y comuneros. 
De 1992 a la fecha, a través del Programa de Certificación de Derechos Ejidales y 
Titulación de Solares (PROCEDE) y del Programa Fondo de Apoyo para Núcleos 
Agrarios Sin Regularizar (FANAR), el RAN ha trabajado en 32 mil 83 núcleos agrarios, 
divididos en 29 mil 689 ejidos y 2 mil 394 comunidades. 



Cada una de estas acciones se llevan a cabo en toda la República, en un trabajo 
conjunto con la Procuraduría Agraria; toda vez que como lo establece el Artículo 148 
de la Ley Agraria, corresponde al RAN otorgar seguridad y certeza jurídica en la tenencia 
de la tierra, mediante la expedición de certificados y Títulos de Propiedad. 
De 196 millones de hectáreas que comprende el territorio de la República, 100 millones 
de estas son propiedad social, de las cuales 96.9 se han regularizado. 
(Información también publicada en: Hoja de Ruta) 
 

Comuneros de Santa María truenan contra sus líderes (Debate, Lino Cárdenas, 

p.web). 
Mazatlán, Sinaloa.- Molestos por lo que llaman una violación a sus derechos, comuneros 
del poblado de Santa María, municipio de Rosario, levantaron la voz para acusar al 
gobierno estatal y municipal de engañarlos en cuanto al pago de bienes. 
Los inconformes aseguran que hasta el momento no han tenido nada de la autoridad, 
aunque los trabajos en la presa Santa María ya están en desarrollo. 
De los 264 comuneros que fueron afectados, 54 ya recibieron compensación, pero el 
resto sigue en espera. 
Elías Beltrán, uno de los afectados, asegura que muchos de los pobladores no saben 
leer y en las reuniones que realiza la Procuraduría Agraria de El Rosario, estos se 
presentan a las reuniones para levantar la mano sin conocer el tema, situación que ha 
sido aprovechada por la autoridad para su beneficio. 
Los afectados acusan a sus líderes de ser ellos los que han recaudado las firmas para 
beneficiar al gobierno, traicionando a su gente. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Disminuir pobreza patrimonial e impulsar el desarrollo urbano, reto para la 
SEDATU en Guerrero (Digital Guerrero, p.web). 
29 diciembre 2016 
Atoyac, Gro.– El delegado de la SEDATU, José Manuel Armenta Tello informó que los 
principales retos para el 2017 serán disminuir la pobreza patrimonial y también impulsar 
el desarrollo urbano, lo anterior al concluir una gira de trabajo en la Costa Grande en 
donde realizó la supervisión de varias acciones, entre estas construcciones de Cuartos 
Adicionales y Centros de Desarrollo Comunitarios. 
El delegado federal expresó que fueron 365 días de intensas jornadas de trabajo por 
todas las regiones del estado para llevar acciones de vivienda y rescatar espacios 
públicos “cada día fue destinado para llevar obras y acciones a todas las regiones. 
Recorrimos valles, montañas y costas para cumplir con las instrucciones del presidente 
Enrique Peña Nieto de lograr mejores condiciones de vida para cada guerrerense” 
enfatizó Armenta Tello. 
Reiteró que dará continuidad a cada una de las acciones, con lo cual refrenda el 
compromiso que le otorgó la titular de la SEDATU, Rosario Robles Berlanga de impulsar 
el desarrollo urbano y disminuir la pobreza patrimonial” sólo en este año entregamos 8 
fraccionamientos, las familias pudieron pasar la Navidad en sus viviendas nuevas”, 
refirió. 
 

Pone Trife freno a dádivas electorales (Reforma, Héctor Gutiérrez, PP). 
La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación determinó 
que, en campañas electorales, está prohibido realizar eventos masivos para entregar 
apoyos sociales. 



La suspensión quedó establecida en una tesis tras una denuncia del PRD contra Rosario 
Robles, titular de la SEDATU, por una gira en mayo de este año en Tlaxcala en pleno 
proceso electoral. 
Según el Tribunal, si bien la Constitución no obliga a suspender la entrega de apoyos 
sociales en tiempos electores, los funcionarios deben abstenerse de realizar actos 
masivos para no afectar la equidad en los comicios. 
"El evento 'Certeza Jurídica. Seguridad Patrimonial. Papelito habla' no se encontraba 
en los casos de excepción a la prohibición de difundir propaganda gubernamental. 
Además, la Sala Superior ordenó al Tribunal Electoral de Tlaxcala atender las 
consideraciones. Este órgano resolvió el 8 de diciembre dar vista a la Función Pública 
para que determine la sanción contra la Secretaria Robles. 
 

2016, año complicado para la Canadevi: Reyes (El Sur de Campeche, p.web). 
El 2016 fue un año complicado para la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y 
Promoción de Vivienda (Canadevi) por los recortes presupuestales del 30 por ciento que 
afectaron la edificación de viviendas, sobre todo, porque quedaron muchas esperando 
subsidios, así mismo, Rosario Robles Berlanga, titular de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), asignó 300 millones de pesos para individualizar 
las viviendas que estaban pendientes de subsidio y que hoy se están operando, señaló 
Ignacio Reyes Aldama, tesorero nacional de la Canadevi. 
Los derechohabientes del Instituto del Fondo de Vivienda de los Trabajadores (Infonavit) 
y del Fondo de la Vivienda del Issste (Fovissste), fue el incremento de sus créditos, y 
con esta acción, se mitigará el recorte presupuestal. “Esperemos que el 2017 sea similar 
al 2016, pero como desarrolladores hay que ser precavidos en la oferta de vivienda para 
que se pueda vender y tenga subsidio”. 
Reyes Aldama aseveró que en Campeche hay oferta de vivienda vertical. Para este 
2017 se va a respetar el presupuesto del 2016, que fue de más de 500 millones de 
pesos, con el cual, se tiene contemplado que se construyan cerca de 500 viviendas 
económicas, a parte se tienen las viviendas sin subsidio que podrían ser alrededor de 
mil casas para construir. 
 

Entrega SEDATU 532 bonos para vivienda en BC (El Vigía, p.web). 
Ensenada, B.C. - Con la entrega de 532 bonos de material de construcción en beneficio 
de familias bajacalifornianas por un monto total de 10 millones 640 mil pesos, cerró 
actividades este 2016 la delegación de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (SEDATU), en su programa de mejoramiento y ampliación de vivienda, informó 
José Lauro Aréstegui Verdugo. 
El delegado de la SEDATU en Baja California, dijo que esta semana se concretó la 
entrega de 200 apoyos a familias de Mexicali, 142 a Tijuana y 190 en Ensenada, con 
recursos del Fideicomiso del Fondo Nacional de Habitaciones Populares (Fonhapo), y 
serán más los apoyos que se darán el próximo año. 
Lauro Aréstegui comentó que en este 2016 sumaron más de 30 millones de pesos en 
Baja California con la entrega de bonos de material de construcción, en este programa 
de vivienda, para ayudar a las familias a mejorar o ampliar sus viviendas con el objetivo 
de que tengan una mejor calidad de vida. 
 

Impulsa SEDATU acciones para auto empleo (90° Grados, Valentina Magaña, p.web). 
29 diciembre 2016 
Morelia, Mich.- Mil personas se graduaron de los Cursos – Talleres de Infraestructura 
del programa Hábitat, que se desarrollaron en el módulo de la colonia Independencia 
con una inversión de 1 millón 374 mil pesos, en apoyo a la economía de las familias.  
Con la presencia de la subdelegada operativa de la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (SEDATU), Sindy Orozco Orozco, el Presidente Municipal, César 
Chávez Garibay, Claudio Trujillo Vargas, responsable de Hábitat en el municipio y 
regidores, constataron el desempeño de los cursos impartidos. 



En las instalaciones del Módulo de la colonia Independencia, el Alcalde, César Chávez 
Garibay, informó que con el apoyo de los programas del Gobierno Federal, a través de 
SEDATU es que Apatzingán está avanzando en materia de prevención y restauración 
del tejido social. 
Abundó que en esta ocasión se amplió el catálogo de talleres por colonia en la Rubén 
Romero se impartió, carpintería, belleza, bordado y tejido, informática, primeros auxilios, 
herrería, contabilidad y manualidades, además de los cursos culturales y deportivos, así 
como de guitarra, futbol y baile moderno. 
El Edil, César Chávez, celebró que SEDATU siga firme en destinar recursos para obras 
y acciones enfocadas a la prevención de la violencia y equidad de género. 
 

Invertidos 23 millones de pesos en la construcción de 454 cuartos 
adicionales para familias de escasos recursos (Mi Zamora, p.web). 
Cumple compromiso el alcalde Dr. Lugo con clase social de menor poder adquisitivo 
A lo largo del año 2016 el Gobierno Municipal dio prioridad y atención a los grupos de 
personas que menor recursos económicos tienen y más necesitan, al hacer entrega de 
apoyos alimentarios y construir cuartos adicionales en viviendas en colonias y 
comunidades. 
Estas acciones que fueron uno de los compromisos del presidente municipal José 
Carlos Lugo Godínez con la clase social de menor poder adquisitivo, para lograr esta 
meta ejecutaron por medio de la Dirección de Desarrollo Social que dirige Araceli 
Villicaña Ventre y diversas dependencias del orden estatal y federal, acciones en 
combate a la pobreza. 
En conjunto con la Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) se 
invirtieron más de 23 millones de pesos en la construcción de 454 cuartos adicionales 
para familias de escasos recursos, beneficiando a más de 2 mil 700 personas en 31 
colonias y comunidades del municipio. 
 

La SGG promueve la consulta para la hidroeléctrica de Coyolapa–Atzalan 
(La Jornada de Oriente, Martín Hernández Alcántara, p.web). 
La Secretaría General de Gobierno es la principal impulsora del proyecto de 
construcción y operación del “Proyecto Sistema Hidroeléctrico Coyolapa–Atzalan”, a 
cargo de la empresa Proyectos Hidroeléctricos de Puebla y que afectaría a los 
municipios de Zoquitlán, Coyomeapan y San Sebastián Tlacotepec, pues la 
dependencia es la responsable principal de llevar la consulta con las comunidades 
indígenas. 
En la reunión participaron representantes de la Segob, Secretaría de Energía, Comisión 
Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Comisión Nacional Forestal, 
Registro Agrario Nacional, Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Comisión Nacional del Agua y de 
la empresa Proyectos Hidroeléctricos de Puebla S A de CV, así como los presidentes 
municipales de Zoquitlán, Coyomeapan y San Sebastián Tlacotepec. 
 

Aunque se destrabe el conflicto, no hay recurso para Las Escobas: CEA (La 

Jornada San Luis, Samuel Estrada, p.web). 
El titular de la Comisión Estatal del Agua (CEA), Jesús Alfonso Medina Salazar, señaló 
que, de acuerdo a información que les han proporcionado, es probable que se destraben 
a la brevedad los conflictos agrarios en la zona de Escalerillas, lo que permitiría seguir 
adelante con los proyectos de las presas de Las Escobas y El Palmarito, no obstante 
advirtió que, aunque mañana se tuvieran listos los terrenos, el hecho es que se ve muy 
difícil que en 2017 vaya a haber recursos para la construcción siquiera de una de ellas. 
El funcionario precisó que “estamos a la espera de la resolución de los tribunales, al 
parecer sí se va a resolver, y en un corto plazo, es la información que tenemos, por lo 
que no estamos desechando ninguna propuesta, todas son viables, pero sí estamos 
analizando otras alternativas”. 



No obstante, Medina Salazar recalcó que las presas siguen estando consideradas y se 
contemplan en el horizonte, pero, desafortunadamente, “siendo muy realistas con el 
tema económico del país, será muy complejo que podamos bajar los recursos 2017 para 
construirlas, pero seguimos trabajando en ello”. 
Para concluir, refirió que, de cualquier forma, es un tema que el Tribunal Agrario estaría 
resolviendo a mediados de enero, y en ese sentido, cuando se tenga la certeza del 
terreno se seguirán las gestiones necesarias para poder al menos hacer una primera 
etapa de la presa de Las Escobas, con algún recurso que se pudiese liberar. 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

Buscan defender Yucatán de los cultivos transgénicos (El Universal, Jazmín 

Rodríguez, p.19). 
Mérida, Yuc.- El diputado Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI) señaló que los legisladores 
yucatecos harán un bloque para defender el decreto 418 del gobernador Rolando 
Zapata, a fin de que la entidad siga siendo zona libre de cultivos transgénicos. 
Esto, luego que la Consejería Jurídica de la Presidencia de la República impugnó esta 
medida ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 
Como se ha informado, la Presidencia de la República presentó esta controversia 
constitucional, argumentando que el Ejecutivo estatal no tiene atribuciones para aplicar 
ese decreto, puesto que son las dependencias federales las que toman decisiones en 
torno a los organismos genéticamente modificados, según la Ley de Bioseguridad. 
“Esta medida del gobierno yucateco no está prohibiendo los transgénicos, más bien pide 
que no se siembren en el estado. La presencia de esos cultivos afectaría la apicultura, 
y nos dejaría prácticamente fuera de la exportación de miel, actividad de la que 
dependen miles de familias”, explicó. 
 

Prevén aplicar medidas contra control de plagas (El Universal, p.19). 
Países de Centroamérica y México buscan aplicar medidas de prevención y control de 
plagas, así como enfermedades vinculadas al cambio climático, principal factor asociado 
a la producción agropecuaria. 
Ministros y secretarios de México, Belice, Guatemala, El Salvador, Honduras, 
Nicaragua, Costa Rica, Panamá y la República Dominicana trabajan en la 
implementación del programa de Variables Climáticas y Sanidad Agropecuaria en la 
región. 
La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa) detalló que ello implica la creación de un sistema integrado por los directores 
de salud animal, sanidad vegetal, servicios cuarentenarios e inocuidad agroalimentaria 
de los países mencionados. 
En la reunión del Comité Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria (CIRSA) se 
acordó dicha iniciativa, en la cual, por parte de México participó el director de Planeación 
e Inteligencia Sanitaria del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad 
Agroalimentaria (Senasica), Jesús Vidales, en su calidad de delegado. 
 

Tips en Cascada 30 diciembre 2016 (Columna, OMNIA, p.web). 
Por enésima ocasión el rumor de la salida del encargado de la Delegación Sagarpa 
vuelve a surgir. Esta vez en el ambiente flota la posibilidad de que sea el mismo Alfredo 
Baca Trejo quien permanezca por los próximos dos años al frente de la Delegación 
Chihuahua de Sagarpa… 
Se ha especulado incluso con el regreso a Chihuahua de Octavio Legarreta Guerrero 
para ocupar la vacante, sin embargo tumbar a don Alfredo no es cosa sencilla, pues 
para ello habría que hacerlo caer de la gracia de don José Calzada Rovirosa, quien 



podría venir -por cierto- a tierras chihuahuenses a inicios del 2017, en el primer 
trimestre… 
 

Sedaru continúa mediando entre campesinos de FCP y LC (Cancún Mío, p.web). 
Chetumal.- El Gobierno de Quintana Roo reitera que a través de la Secretaría de 
Desarrollo Agropecuario y Rural se continúa dando atención puntual a los ejidatarios de 
los municipios de Felipe Carrillo Puerto y José María Morelos para mediar de forma 
transparente en la búsqueda de una solución alternativa del seguro de siniestro 
agropecuario para dar más y mejores oportunidades a los productores. 
Con acciones de fondo se realizó una reunión con los representantes del Congreso 
Agrario Permanente (CAP), integrado por 16 organizaciones del sector agropecuario, 
en donde el Secretario de la SEDARU, Pedro Pérez Díaz, les explicó de manera 
detallada las Reglas de Operación del Programa de Atención a Siniestros Agropecuarios 
y la mecánica en la que opera el seguro contratado con la empresa AGROASEMEX. 
Después de escuchar esta explicación los representantes del CAP hicieron el 
compromiso de llevar esta información a sus agremiados. 
Hasta antes de 2015, PROAGRO había sido seleccionada como aseguradora por un 
grupo colegiado en el que participan SEDAGRO y SAGARPA; a partir de 2015 fue 
seleccionada AGROASEMEX, ya que PROAGRO desistió de participar por el 
incremento de los niveles de siniestralidad y por las presiones para el pago de pérdidas 
no ocurridas. 
 
 

Organizaciones Campesinas 
 
 

Celebrarán 102 aniversario de Ley Agraria (La Capital, José Luis Ávila, p.web). 
El sector campesino de Tamaulipas se prepara para estar presente en la ceremonia del 
102 aniversario de la promulgación de la Ley Agraria de México, la cual se llevará a 
efecto el próximo seis de enero en Boca de Río, Veracruz, y donde se analizarán temas 
como la aplicación de estrategias encaminadas a incrementar la productividad y elevar 
la participación del sector agrario del país. 
La Confederación Nacional Campesina (CNC) previó que este seis de enero del 2017 
el gobierno de la República presentará acciones directas en beneficio del campo y de 
aquellos quienes trabajan la tierra. 
Y para ello ya se busca concretar ese proceso que involucra al sector agroalimentario 
nacional del Comité Ejecutivo Nacional de la referida organización cenecista, donde 
también se trabaja mediante el Consejo Técnico Ejecutivo con algunos aliados del 
campo como el Consejo Nacional Agropecuario (CNA). 
Y por lo pronto por parte de esta entidad asistirá una pequeña pero importante 
delegación de cenecistas a Boca del Río, Veracruz, ello para estar presentes en la 
celebración del 102 aniversario de la Promulgación dé la Ley Agraria de 1915, este 
próximo viernes seis del 2017, en cuya ceremonia esperan sea encabezada por el 
presidente Enrique Peña Nieto y el máximo dirigente de la CNC, Humberto Manuel Cota 
Jiménez. 
 

Desbalance (Columna, El Universal, p.2). 
Movilizaciones por la gasolina 
El 2017 comenzará bastante movido. Nos cuentan que la Central Independiente de 
Obreros Agrícolas y Campesinos le adelantaron al secretario de Hacienda, José Antonio 
Meade, que el próximo 6 de enero harán movilizaciones en el país, en protesta por el 
aumento del precio a la gasolina. 
Lo harán en esta fecha porque se conmemora la promulgación de la Ley Agraria. Los 
campesinos aseguran que el incremento al precio de los combustibles, sumado a los 



altos costos de los insumos como semillas, fertilizantes y plaguicidas, la mayoría de ellos 
importados, representa un riesgo para la producción de alimentos. 
Los campesinos expusieron que el dólar y el combustible impactan directamente en los 
costos de producción, porque, por ejemplo, en el maíz, los insumos como la semilla 
representan 13% del costo total; los plaguicidas, 10%; fertilizantes, 21%; combustibles, 
13%, y la renta de la tierra, 20%; por lo que sí impactará en el precio final de los 
alimentos. 
 

Exige resultados la CNC de Delegado (El Tiempo, Guadalupe Pérez, p.web). 
Castaños, coah.- La Confederación Nacional Campesina (CNC) Municipal, ya envió un 
escrito al Gobernador, así como al Secretario de Gobierno y al Procurador del Estado, 
solicitando resultados en los casos pendientes que se tienen ante la Delegación 
Regional de la PGJE. 
Lo anterior lo informó José Carrillo, Presidente de la CNC Castaños, quién comentó que 
en el escrito no se solicita el cambio del Delegado, Rodrigo Chaires, a falta de 
resultados, sino que piden se le exija más evidencia en sus investigaciones. 
Agregó que las peticiones que incluyeron en este escrito, se encuentra el que se 
resuelva el robo que se registró en la Unión Ganadera que encabeza Marcelo Carrillo, 
así como en la casa donde su hija vivía y de la cual fue sustraída junto a su pareja de 
manera aparatosa por elementos de la Policía Investigadora, registrándose también el 
robo de dinero y joyería asegurando que fue cometido por los elementos de la 
Procuraduría y la cual no se ha recuperado. 
Don José Carillo, remarcó el que pese a haber tenido pasadas reuniones con el 
Delegado Rodrigo Chaires, éste los plantó en el último encuentro sin previo aviso, por 
lo cual dijo siguen molestos y esperan que en la próxima reunión se haga presente, 
aunque todavía no se ha confirmado si se realizará o no. 
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